



し、その熱で蒸気を作り、蒸気のエネルギーで発電機を回転して電力を得る方法をいうのであるが、その燃料の如何によつて外燃機関と内燃機に分けられるが、石炭などは主としてそのまま燃料として利用されるため薪と同様外燃機関に使用される。

石油の加熱効力のよいものは内燃機関として使用され、その燃焼の熱エネルギーは外燃機関に比べてはるかに有利である。近々将不には日本のあらゆる渓谷河川の水が利用されつくして、必ず火力発電の時代に到達するであろう。と云え、石油はわが国では吸み尽しきアメリカから輸入して居るが、全世界の石油が汲みつくされるまでは今後百年と推察され、何にあらか、それが諸君達に与えられた課題である。と、右のような意味の講義を聞いたのは今から五十年、半世紀前である。

終戦後の日本は疲弊しきつた経済から急激に立ち直り、高度の成長を遂げ、国民生活は確かになり、世界は石炭から石油エネルギーに取つて変つた。アメリカの油田は枯渇したが、それに代つてアラブ諸国の油井が発見され、ただのよう安価の石油がいくつとも入手できるようになつた。

戦前の日本は石油はアメリカより輸入していたが、アメリカの油井の枯渇から、どうか知らなかつたが、突然アメリカは日本への石油輸出を止つた。と同時に生糸の輸入も断つられた。

私は米国が日本へ石油を売らなくなつたのは、日本

の工業の成長が自國の輸工業のさまたげになるこ

とを恐れたものと解釈しているのである。

イギリスは自分の領土である東南アジアへ日本屈辱の輸入を禁じ、日本の經濟を封鎖した。日本はやむを得ず自活のため滿洲へ手を伸ばさざるを得なかつたが、これが第二次大戰の導火誘となつた。この見返りがら三井三井その他の財閥は急速に成長し、吉田首相から始まる収賄が献金により旧財閥が再び浮ひ上り、献金は益々盛となり、吉田元首相などほどんど毎夜料亭で若い妓女を何人も囃うて居たといふし、献金という「ウイロ」ではない（もたが、「これが第二次大戰の導火誘となつた。」）も

て遂のぼうなければならないはと根の深い問題であ

る日本では、石油が安く自由に手に入るようになつて、急に工業が盛んになり、世界の市場でアメリカや西欧諸国の製品を尻目に日本商品の進出が次第に盛んになり、徐々に全世界の輸出産業へ併し兵器は大きく影響を与えることになつて來た。

日本では、石油が安く自由に手に入るようになつて、急に工業が盛んになり、世界の市場でアメリカや西欧諸国の製品を尻目に日本商品の進出が次第に盛んになり、徐々に全世界の輸出産業へ併し兵器は少い、となれば原料を輸入にたよらなければならぬ日本への原料の直通と、アラブから買つて居る石油の価額を引上げるのがいちばん有効であることに気がつき、自国内で核算に合わない田井から吸み上げ、

# お知らせ

## INSTITUTO DE OFTALMOLOGIA DE TUPÃ

Clinica e Cirugia de Olhos

Prescrição de óculos e lentes de contato

Dr. Isao Umino CRM 22.647

Dr. Luiz Carlos Alves Negrao CRM 22.615  
Rua Carijos n.º 278 TUPÃ - Fon: 2903 Em frente a Rodoviário



ロードビアリオ前  
診療時間 午前八時より十二時  
午後三時より六時まで

診療前を聞けました

のでバス停出張か

就きましては治療中の

患者はツバノまでお出で下

さる様お願い致します

T © INPSの受付致します。

眼科治療と手術めがねの

度も調べます

眼鏡治療と手術めがねの

度も調べます

海野 翁

翁

ロードビアリオ前 電話 二九〇三番

石油は非常に高価につくが、この値段以上にアラブ諸国及ヒランなどをそそかして石油の値段をさせることに成功した。

アメリカは、いくら石油が高くなつても、自國産だから、外国へ金を払う必要がなくなりた。しかし、石油価格が一気に四位とはね上つたので、世界中の二三ヶ国の少數の産油国を除いて、この石油ショックの大打撃を受けない国は皆無だつた。

当国アラジルは資源の宝庫といわれ、やがては石油も自給できる埋蔵を持つといつが、これ吸み出すまでは、いかに高価といえども輸入にたまらなければならぬ。

この輸入石油の代価が、アラジルの農産物の全輸出価額を上まわるということで、アラジル経済のがん的存在となつてゐるのである。政府はござるだけ石油の消費を抑えるべく国民に呼びかけていたが、これもかかわらず、日本では石油の消費は益々増えてゐる。数年後には自給自足できることが約束され、このアラジルに於いてさえこうであるが、日本ではこうした希望もない。

近日中にアラジルの石油再揚上りの時も流れている。これもかかわらず、日本では石油の消費は益々増えて行くと言う。終戦時のどん底時代には、現在最高の成長に大いに貢献したこととは、まちがいなし。これらの方法は最終は非常に悪影響を残すに至つた。エコノミックマニアルとか言ふのかそれである。

近時の書物によると、石油の探蔵量は世界的のみで三千年分とか、石炭や石油などの化石燃料の有眼説や、公認説がやかましく、世界各国で石油資源予力の次に期待され、新しいエネルギーの開発研究が盛んになつてきたといつ。しかば新エネルギーによる未だとはどのようになけていろのか、新らしいエネルギーを取り組む人々のユメの一部を再録してよよう。

石油にかわるエネルギーとして現存実用段階に入つてゐるのは原子力発電である。世界各国ともこれにかける期待は大きいようだ。日本の場合は一九八五年に総エネルギーの九、六%（電力設備に占める割合は二五、六%）にしかならない。原子力発電の開発促進は急務であるが、なお石油に頼らざるを得ない状況は依然として残つてゐる。しかし三年前に石油ショックと、それに伴う社会の混乱を経験した日本では、一度この二つの舞を踏みたくはないだろう（現代誌で六年二月号）

人類の今後の順調な發展は、ます既存のエネルギー  
トの安定供給の確保と公害防止対策、省エネルギー  
型産業構造への転換が必要だ。それと並んで長期的展望にたって、新らしいエネルギーを開拓して、長期エネルギーの安定を図ることが重要な課題である。  
新らしいエネルギーとなるためには、次の三つの条件が必要である。第一に量的に豊富であること、次には無公害であること、第三には既存のエネルギーにくらべて、コストが低いか、将来コストダウンの可能性があること。新らしいエネルギーとしては、太陽、地熱、合成天然ガス、水素などが考えられる。  
いま人知れず未来のエネルギー開発に取り組んでいる人達がいる。そして、その人達によつてわれわれの未来は支えられ、ひきつづいていく。いくつかのエネルギーのうち、21世紀以降のエネルギーといわれてゐる太陽熱エネルギーと、それと密接関係をもつ水素エネルギーにスポットをあててみよう。

○人類の生みの親、太陽の魅力  
東京都田無市、繁華街から離れた静から住宅地にある電子総合研究所。その敷地の中ほどに、壇一枚程の弓なりになつていろ巨大な鏡が二枚、太陽に向けられて、テンとさえうれでいる。これが太陽熱発電実験一号機と二号機である。

「研究に着手して五年になります。あと数年で干き口リット位いの太陽熱発電のプラントを建設できそうですね」と、機械を眺め、顔をほころばせながら壇米孝氏は語る。同研究所のエネルギーシステム研究室長で、この機械の生みの親である。

現在エネルギーに占める電気の量はおよそ四分の一、これが西暦二千年には五〇%になるというのが世界的な予測です。電気は石炭やウランを燃焼させたり、水力を利用して作る第二次エネルギーです。これを太陽使って作れ打いものが。温度レベルを上げ、熱効率を高くすれば可能だということ、大陽エネルギーに取り組んだわけです。

人類の生みの親、太陽の魅力

東方者曰、此無毒術か、或れ方體か、何ぞ也。一  
ある電子綜合研究所。その敷地の中ほどに、疊一枚  
程の弓なりになつて、いる巨木が銃が二枚、太陽に向  
けられて、デンとさえうれでいる。これが太陽熱發電  
実験一場戦と二場戦である。

「研究に着手して五年になります。あと数年で千キロリット位いの太陽熱発電のプラントを建設できそうですね」と、機械を眺め、顔をほころばせながら堀米孝氏は語る。同研究所のエネルギー・システム研究室長で、この機械の生みの親である。

現在エネルギーに占める電気の量はおよそ四分の一、これが西暦二千年には五〇%になるというのが世界的な予測です。電気は石炭やウランを燃焼させたり、水力を利用して作る第二次エネルギーです。

これを太陽を使って作れたいものが、温度しゃべる  
を上げ、熱効率を高くすれば可能だということ、

太陽エネルギーに取組んだのです。」  
同氏によれば、太陽熱で三千度まで上げる革が出来れば、電気と同じように二次エネルギーとして注目を浴びている水素も熱化学分解で水から作り出す

事ができるのだそうだ。地球表面に降りそそぐ太陽のエネルギーは石油に換算すると年毎百七十六兆キロリットル、全人類のエネルギーの三万倍である。植段はただ、公害も発生しないか、魅力的なこのエネルギーにも欠点が二つあるという。

「面積あたりのエネルギー密度が低いんです。よく晴れた日に一平方メートル当たり一キロワット、これをどうやってうまく集めるかが第一の問題。第二に、雨の日や夜になると発電が止まる。つまり気象に左右され易いんですよ。しかし、どちらも技術で力バーできる目安がつきました」

水素文明社会の出現はいつ？

堀米氏の言葉にてて來たが、太陽エネルギーと密接な関係があり、人類が次のエネルギーとして注目していゝものに水素がある。

太田時男氏。横浜国立大学教授。水素にとりつかれて二十年、「水素博士」と呼ばれてしる人である。人類究極の燃料水素とは？

「まず燃やして燃料になら。煙りが出ないのできれ

して、公害の心配はありません。一グラム当たりガソ

先週本紙のアルト区 安齊家の会葬御礼中  
バラファン市生長の家誠友会様の名が  
書かれて居りま

バスト又稚蚕共同飼育所に  
幼いこ下さる日系家並びに数名の  
独身男子を募集致します

バストス、サウナ区に新設中のプラ柘  
村、第二種森林共同飼育所にて飼育管理  
並びに飼育中交接となつて付いて下さる白糸  
家族並びに数名の独身男女を求めます

五六人位の家族で男子三・四人の幼子ある家族を優先  
養蚕経験の有無は問いません。(住宅・片戸・電気完備)  
独身者の場合は年令十八才三十歳迄の身体強健者  
給与は月給制。 詳細は面談の上。  
(独身寮あります)

以上飼育場勤務御希望の家族、並びに独身青年は  
本社（バストス市）人事課まで御連絡下さい。

一九七六年十一月五日

FIAÇÃO DE SEDA BRATAC S.A.  
Rua General Osório 700  
Caixa Postal 39 CEP 17.690

リンの三倍も熱を出すんです。ロケットや自動車の燃料としても有望で、アメリカでは現在の自動車の自動車を作りのに成功しています。

太田氏は水素の魅力を樂しそうに談る。

「私が現在研究しているのは、この水素を水と太陽エネルギーとて作ることなんです。これまでの水素は水を電気分解したり、天然ガスや石油に熱い水蒸気を吹き込んで作っていました。しかしこれではコストが高すぎますし、結局石油を燃すことになりますので、エネルギー危機や環境汚染の解決にはなりません」

同氏は植物の根から水を吸い上げ、それを酸素と水素に分解し、その水素を炭酸ガスと一緒にして自分の体を造っている注目したという。

「しかも、これ程のとてつもない大事業を植付太陽のエネルギーを利用してやっている訳です。つまり光合成ですね。水素を作るには、無限に降りそぞく太陽の熱を利用すればいいと思いついたんですね。水は三千度で水素と酸素に分離するが、今はこのよう極端な高温と高圧に耐える機械がない。水素を作り出す場合には余計なエネルギーも必要なので、高温で太陽エネルギーを利用して、水から水素を作り出す研究が進められている『水素文明時代』の到来もそう遠いことではないかも知れない。

しかし、当面は石油や原子力に頼らざるを得ない。

太田氏は最後に頼もしげに言つた。

「確かに石油ばかりに固執していただのでは明日の苦しみばかりで、あさつてのバラ色はありません。新しい技術はあさつてのバラ色をめざして、コツコツと進められて初めて実現するものなのです。当面は石油と原子力におんぶしなければならないとしているが、そのあとに太陽エネルギーや水素エネルギーなどを開發する。サンショウイン計画がひかえています。わたしたちの未来もバラ色に見えるではありますか」

以上は「現代語より無断で引用したが、私は必石油に代るエネルギーの出現を信じて疑わない。石油も原子力のウランも近き将来に枯渇することは必定である。天井知らずに高騰する石油に全世界不況につい最近まで回教のきびしい戒律を守り、砂漠で家畜を追いまわしながら、のどかな生活を送ってきたアラブのシーウーク(部族の長)たちがオイルマネーがその生活を一挙させ、ドル、ポンド、円、マルクをはじめ、ありとあらゆる通貨が洪水のように彼の身辺に押し寄せた。しかし、石油にかかるエネルギーの間發がないならば、世界の富はアラブに吸収されてしまうであろう。いま全世界の学者たちが熱心に石油にかかる時代はそう遠くはないであろう。アラブ民族が再びラクダに乗り、家畜を砂漠に追う生活に戻る時はさほど遠い将来ではないような気がする。

完  
勝  
甫

# 開業通知

## Auto Mecanica BASCAR LTDA.

Rua Adhemar de Barros 295 - Fone: 156 BASTOS E.S.P.

Agora em Bastos há uma oficina que você esperava, com mecânicos especializados em VOLKS WAGEN e CORCEL. Retifica de motores com assistência técnica a preço mobico. a Auto mecanico Bascar Ltda é tudo que você esperava de uma Auto mecanica, AGRADECEMOS A SUA PREFERENCIA.

皆様御待望の



ボルクスワーゲン並に  
コルセール専門の修理  
オフィシーナをバストスで  
開業いたしました。

最高技術のメカニコが皆様  
の車のモトールの完全修理と調節を最低の価額で御奉仕致します。  
何卒御引立の上御用命  
を開業いたしました。

アテマール・デ・バヨス街二九五  
電話 一五六番

パスカル商会

金一封也  
右は御夫君加藤与太郎様御他界の砌り當会へ香奠送  
として御寄附下さいました。ありがとうございました  
加藤トヨ様 香川県人会

ブラジル移民史 故輪湖俊平郎氏(15)  
一人の叔父



本家は田畠山林など沢山持つており、祖母の語つた延によれば、屋敷や家の構えなどもお城のようだった。だが、叔父は非常に頑固な男で、昔山林のことから部落民相手に訴訟をし、その怨恨で放火され、建物という建物は、ことごとく皆焼け尽されて仕舞つたとことであった。それでも此の叔父は平氣で、家は焼けても家名に關係ないと嘆いていたと云う話である。

叔父は永く子供がなかつたので、こういう性質だけに、非常に心配し、彼とは八つ違ひの兄が生れた時、叔父の子として入籍してしまつた。所が世間によくある通り、その翌年から叔母は続けざまに二男二女を生んだ。叔父夫婦の喜びはたゞえ様もなく、依りに全財産をこの四人の子供が薄盡しても甥に家

名を諱るより実子に繼がることの、どれだけ満足であるやら解りないのであつた。叔父はたとえ飢えて乞食になれなくて、由緒ある先祖の名を骨肉以外へ繼がせるより増じだと信じていた。

かかる家に育つた彼の従兄弟等がいすれも我侭ものであつたに何の不思議はない。二人の従兄弟は彼が北米に在る間、東京の私市大学を出たが、株に手を出し、数年の間に親の全財産を傾尽したのみならず、遂に親族へまで迷惑をかける様になつた。

叔父の話によると、長男の方は東京にして、何か実業界に關係しており、既に妻子もあるのだが、その嫁というものは大名華族の落胤であるとの事であつた。たゞえ落胤にせよ大名の血を享けていることが叔父をすこぶる満足せしめていた。弟の方は横浜の方で異人屋敷で通訳をしてゐるが、これはまだ独身で、眞面目にやつていろと語られた。

何故東京のその子供の所へ行かないかと訊けば、親と云うものは一生子供の世話を見るべきもので、決して子供に迷惑をかけてはならぬと、頑張つていた。その癖をつゝ叔父の膝許には現に婚期を既に過ぎた二人の娘が互いに顔を見合せて、迷惑げ苦笑をしていろいろに気がつかぬのであつた。

叔母は末の女の子が女学校を出た年病死したので、葬わねばならなかつた。

田地田畠ことごとくとられて屋敷さえ人手に渡し現住んでいる家の如きも、叔母の実家が心配して昔の納屋を修理してくれたものである。叔父はそんなことには一向無頓着で、親類が憂慮をつかせて、なんば面倒を見てくれずとも、不平一つ云わぬ代り、影になり日向になつて心配してくれても、又別に札心もなかつた様である。

此の村の開祖は、叔父の先祖から、自分の家の田畠が人手に渡ろうと、この村の存する限り、自分は当然安に故障なく暮して行く権利がある位に考えていたのである。しかも叔父は自分の子供を信ずる事絶対で、人かどんな薩口を云うとも、二人の子が必ず素晴らしい出世をすることに疑いをはさまなんだ。二人の娘は針仕事などし、細々父を養つて、此の老人などは茲から六・七町もある山へ行き、叔父は平気で戻つて来るのだつた。閒らかに泥棒なんだが、叔父の態度に不遜もなければ、反抗的躊躇もなく、極めてお伽噺的な自然さがあつた。叔一代に関する限り、村人も斯うした無軌道を心よく許してゐるようであつた。叔父から見れば、現在の村人の頼などは、皆俺が面倒を見て來たのであり、抑もあの山林の木などは叔父の先祖が植えたもので、例へ俺が子供の学資に窮して売つたとは云え、俺の先祖のおかけで、村は裕福になつてゐるのだから、落ちた木の葉や、枝は誰に断ることも要るまいと考えていた。

先祖との因縁關係を考えずして、この叔父には物を見、或は説明することは、全く不可能であつた。從つて現在の行為だけできえ律すれば事足りる法律に重きを置けば、美しい日本の伝統は破壊され、決

して天子様の尊嚴を損す所以とはならぬといつのである。

二人の娘に対する縁談も總えずあつた。然しかし、叔父から見れば、いすれも家柄が充分でないと頑張るのである。資産家の相続人などからは、幾人となかかる口をかけられたが、財産のあるのを興にかけ、家門を顧みず高飛車に出で来る、れうの馬の骨には、反抗心さえ起き、彼らの系図を宙に読み上げて媒介者を驚かしたことをえ珍らしくはなかつた。結局この二人の娘に相応しい婿は見当りぬといふ事で、段々縁談も遠くなつて、婚期を逸して行つたのであつた。叔父とともに娘の結婚を中心に行はれ、いくつになつても子供のような気がして居たろうし、家柄の不釣合な縁は婚期の遅れより以上に大問題であった。

「徒姉妹であるこの二人の娘に彼は云うた。

「一体お前うはどうするつもりなんだ。親翁の頑固も程があるぢやないか」

「でも、しようがないですわ、お父さんが達者な間

は、精々こうして姉妹で孝行しています。それにし

て、御令聞 安育キヨ様ニ過去の際香港返して御寄附下さい

玉した、早く御礼申上げます

金一封

安育茂夫様

アルト区

御  
礼

アーリー

## 整体術

慢性の難病根治は血液のジョンソンをよくすること神經痛・不眠症・肩のこり・頭痛・貧血・高血圧でお困りの方

お試し下さい

ケンジルコニア三四九番地  
電話二六〇番

## MASSAGISTA +

ANA HAYANO ENOKI

Rua Marechal Floriano, 249. Fone 360

Massagem da cabeça aos pés para circulação de sangue CURA: dor de cabeça, nervoso, pressão alta e baixa, asma, insônia, espinha caída, paralisia, bico de papagaio, reumatismo, e todos da circulação do sangue. Não deixe de procurar!

アーリー

墓碑記念碑

墓

胸石

胸

白石

白

石材彫刻類

石材

像

像

日本式

日本

式及

式

及

ブラジル

式

大西石碑場

アグマンチーナ市リオブランコ大通り

大西文吉 郵函五  
電話五十一五番

ても兄二人を信じ切つて、今にも出世して帰つてくると思つてゐるから氣毒ですわ」

「いや、氣の毒じゃない。実はそれだからこそ、叔父は生きて居られると云つものさ。碌でもなしの兄弟などより、その点叔父の方がどれほど幸福か知れんね。しかし、いい年をしたお前はをいつまでも子供だと思つて、放つて置かれるのは迷惑な話しさ。」

本家の叔父は斯ういう人であつたから、甥からブラジルの話など聞こうとはせなかつたし、彼も海外の事など、凡そこの叔父には縁遠いものと思つていた。

今一人の叔父は小十郎と云い、兩眞いの養子とあって、ある家を繼いだが、何分若い頃ではあり、無理に一緒にされた反感もあり、つい家を飛び出してしまつた。江戸から京大阪の方へ廻つたと聞き、叔父の兄に当る彼の父が、これを追いかけたのだが、まだ汽車もない明治の初の頃であり、仇を探すと森りはなく、手かかりさえ得ず帰つて来た。後姫路に居ると云うことが明らかになつたので、彼の父は弟を連れ帰るべく中仙道を登つて京都へ出て、播州へ行つて瀬く覗破し、郷里へ引戻したのであつた。後姫路を連れ帰るべく中仙道を登つて京都へ出て、播州へ行つて瀬く覗破し、郷里へ引戻したのであつた。その後いやいやながら家業を継ぎ、百姓をしていたが、三人の男の子が出来てからは、宿命的に落付

き、晴耕雨読にその日を送つていた。

此の叔父は漢籍に通じ、尚發羽の才に長じていた。時々色々なものを作り上げては、人を笑わせていたが、彼の記憶にある中で、最も面白く感じたのは、ブランコ仕掛けで、子供の守をしながら米を搗くという重宝なものであつた。叔父の次男は彼と同年病死してしまい、一年後に、親類の勧で叔父は後妻を戻つた。この後妻である叔母というのは、誠によく出来た人で、何處から見ても難のない婦人であつたが、長男は小胆な質でもあつたためか、繼母だと云うので、気が少々疲になつてしまつた。

その頃未だ十八、九であつて、別に乱暴する様な事はながつたが、叔父は勿論、叔母としても尚更のこと、一と通りの心配ではなかつた。

長男の母方の里は半里程離れた所にあつたが、或日その母方の実家と叔父の家との二カ所に、時を同じにしてこの長男が居たと云う様な気味の悪い話しなどもあつた。然し叔父叔母の熱意が通じたのか、漸次快くなつて、幾分世間離れはしていか、兎に角彼が亞米利加へ立つ当時は、一人前になつていていた。彼が渡米の話をすると、叔父は、

「お前ア米利加へ行く位なら、台湾へ行け、出稼なれどか知らんが、日本の政治の屈かない所で、墓を作るもののじやない」と云うた。この叔父の言葉の意味は、その頃彼にはよ解らなんだが、不思議とすこせよと、部屋から寝具まで一切の用意してくれた。彼の帰郷を心から喜んでくれたのは、長兄を除いてはこの叔父と叔母だけと思われる程、彼を感激せしめた。ブラジルへ戻るまでは非叔父の家に寝起きはつ持つて帰らぬ彼を、「みやげなぞ叔父は夢にも考えて居らんぞ、会えぬかと思つて送り出したが前が、今連着で帰つたのだ。

彼の帰郷を心から喜んでくれたのは、長兄を除いてはこの叔父と叔母だけと思われる程、彼を感激せしめた。ブラジルへ戻るまでは非叔父の家に寝起きはつ持つて帰らぬ彼を、「みやげなぞ叔父は夢にも考えて居らんぞ、会えぬかと思つて送り出したが前が、今連着で帰つたのだ。

アルト  
金一封  
安斎哉夫 様  
御禮  
ハスコス福島県人会

故今門家寄き口様の御葬儀の節番典返しとて右の御寄附を頂戴致しました。ありがとうございます。

## Organização Social de Luto A Regional

Rua Adhemar de Barros nº 295 Fone; 361 BASTOS  
Residencia no Local. Faça Bastos crescer prestigiando seu comércio Sobre direção de Feliciano Ribeiro. Ex. Funcionário Da Funeraria São Pedro Artigos Funerários, prestação de serviço, flores, coroas, velas, hossenco, nihai e artigos para UMBANDA em geral. Atendimento pelo INPS e FUN.RURAL. Atende-se dia e noite.

## 葬具店 フネラリア サンペードロ

後藤さんのガソリンボストの向い側で葬具店を開業して居ります。当店では花、花輪、線香、ローンク、十字架、お位牌など仏式に到る迄用意しております。高級葬具の分割払の御相談にも応じます。尚雇夜受け付けて居ります。お電話でご用命下さい直ちにお届け致します。又 INPSとFUN.RURALの受付も致します。

ルア アデマル デ バース 295, 電話 361番  
バストス S.P.

またブラジルへ戻るという話いやが、人には誰も止めろ事の出来ぬ使命があるので、行くなとは云われ」と叔父は懐かしげに彼を眺めるのであつた。師範を出て隣郡の小学校訓導をしていた同年輩の従兄弟と、中学を出て、これも代用教員をしていた三男とを呼び寄せ、彼を交えて一家六人、襷を聞けば寝物語りに彼の父のことを話した。

「親が生きていったう嚙かし暮ぶことだらう。お前が亞米利加へ行つてから兄は、俺は子供を一人なくしてしまつたと云つて、淋しがつて、末っ子であつただけに、可愛くもあつたじゃろうし、姉が死んでからは、ずっと一人で暮して居たので、尚更やるせなかつたろう。お前の父は暮が強く、隣村あたりからも時々暮客が遊びに来たようだが、客は負けそろと、兄は定つて、敗けてしまつという訪たつた。父は勿論老年の彼が独り亞米利加へ行くなど贅戒しなんだ。然し、熱心に我が子が父医療如何にしても望みを果さんとするのを見て、淋しく承知した

のであつた。母の花は咲いたが、まだ信州の朝夕は寒かった。出発の時も父は家を出ようとせなんだ。村人に送られて別れゆくわか子の姿を見るに忍びなんなのであろう。

此の叔父は彼の父である兄とは、特に兄弟仲が良かつたらしく、色々と細かい事を記憶して居て、在りし日の父を話してくれたのみならず、彼の性格が父そっくりだと云うては、懐かしげに笑うのであつた。

以下次号へ

## 長野県だより

（一九七六年十一月一日）

バスストス長野県人会長

森元武雄氏 提供

ドッキリ名文の交通安全看板  
「八〇で走つて四〇で死ぬか、四〇で走つて八〇まで生きるか」と書いた看板が須坂市の県道わきに立ち、ドライバーをドッキリさせている。同市交通安全協会が秋の交通安全運動の一つとして知恵をしぼった作品である。

## 一茶の虚と実

（九月十三日）

一茶の毎で一番有名なものと云えば、

「信濃で月月と仏とおらがそば」であるが、一茶の句日記や句文集又は、「一茶登句集」に載つていろのは、「そば時々月のしなのの善光寺」で、柏原の日本陣の中村六郎兵衛は毎月へうげつ」という俳号をもつており、そばの商売をしてしたので、そばの宣伝を兼ねてこの句を世に広めたものであろうと、「一茶の研究家で有名な長野高専小林計一郎教授は述べている。

ヤスデ大軍団襲来

（十月四日）

多足類のヤスデ（ムカデの小さいもの）大軍は連日小海線を襲い、野辺山駅より南方山梨県にかけてレールの上をはい廻り、車輛かスリップして立往生。約一〇キロの間運転を中止して、バスで客を運んでいる。線路周辺の雜木林など全山ヤスデの巣で、ホーキーボードを掃いたり、殺虫剤を撒いたが効果がなく、レールの両側にセロテープをはって、ヤスデが登れないようにして、やっと運行を開始した。

## 長野国体秋季大会

（十月二十二日）

県実行委員会事務局は秋季大会の開会式を各方面の意見を集約した結果十月十五日から六日間松本市を主会場に県下各地で催すのが理想的であるという意見に到達した。

御礼

右は御尊父加藤与太郎様の葬儀に際し香典返しとして御寄附下さいました。

厚く御礼申上げます。

バスストス明老会

加藤仁張様

市長、市議選終了 新市長に  
豊島重幸氏当選

去る十一月十五日は好天に恵まれ、早朝から投票場は賑わっていた。私の家の前でも豊島派の運動員が投票用紙難形を持つて投票に行く人を捕えて熱心に運動につとめていた。立候補者にとつては死物狂いの努力の結果が今日で定まる日である。附けて十六日の朝より隣家のバトルの主人はラジオの前に陣取り、それを十数人が取り巻いて開票成績を聽取していた。

私はどうも聴病者で、成績発表を聞くのが恐くて耳をふさいで聞かないことに決めていたが、昼頃になると、パンパンと盛んに花火が打ちり、バトルに集つていろ人達が歓声を挙げ、ラジオの音のボリュームが急に高くなつた。

こうなると、いやでもラジオが聞えてくるが、それでも頑固に耳をふさいでいたが、歓声が上り、花火が勢い良く打ち上り、だんだん騒がしくなつて来た。

金一封也

御尊父加藤与太郎様の御葬儀の際香典返しとして御寄附下さいました。誠にありがとうございました。

加藤仁張様

バスストスPL教会

金一封也

御尊父加藤与太郎様の逝去をお悼み申上げます。而して前記ご歎金に対し厚く御礼申上げます。

バスストス福音キリスト教會

加藤儀信様

Organização Social de Luto a Regional

A familia de:

YOTARO KATO

Comunica o seu falecimento ocorrido dia 8 de novembro deste ano.

Sensibilizada, agradece a todos que o confortaram no doloroso tranze por que passou.

A familia emlutada as condolências da Organização Social de Luto.

午後になつて街中一斉に花火の炸裂音が戦場の機関銃の如き響きわたり、「ヴィバー・トヨシマノ」と叫ぶ声があちこちから聞えてきた。

去る八月十五日のコンベンソン以来三ヶ月の激戦は終つた。豊島重幸の絶対的勝利の凱歌が挙つてゐるのだ。

間もなく鼓笛の音高らかに、豊島氏の旗印を優勝旗の如く先頭に押し立て、踊り狂いながらの行進はじめた。行進は長々と続き、見物人が黒山のようにならまつ居た。

選挙は者から水ものと云い、運不運に左右されることは否めないが、今回の豊島氏の当選は決して好運に恵まれたというより努力の賜であることは、誰人といえども認めない者はなかろう。例えば、私の如き投票権を持たない者に対しても、豊島氏は自ら三、四回にわたつて「よろしく頼みます」と頭を下げて挨拶に来られたし、源父喜一氏、細江翁氏も共に鷲のような瘦躯を自ら鞭打ち、炎天焼くが如き暑さの中を、汗を拭き拭き、あえぎながら、私の家へ邊も三、四回挨拶に来られた。

十四日の夜私は所用あって出かけたが、豊島喜一

氏がイグレージャの前の道で佇んでイグレージャへ日旺のミサに詣る人の行き帰りをとらへて、一々丁寧に挨拶をして居られたのに頭の下がる思いがして、故信太兵衛が子息茂氏か副市長に立候補したこと知るや、訪日中を急遽歸附し、老恥をひきさげ、戸別訪問して歩いたことを思い出し、胸が熱くなつた。

十五日の選挙日には聖市から大勢の人々が投票に来られたが、その人達に訊くと、豊島氏は在聖市の人々、バストスへ投票に来る人を調べて、判明出来ず前日の調べのつした所だけは一々戸別訪問して歩いたということであつた。

豊島氏の今回の榮誉は怒力と親族一同の協力、選挙策戦に寸分の遺漏がなかつたことである。それと同時に考えられるのは本村先生の敗北である。誠に失礼方言の方であるが、この人ぐらうい選挙策戦の下手な人は珍らしいのではなかろうか。先生は学歴から云つても知名度、頭腦でもすべてこの点で失礼な言いようであるが、豊島氏以上であることは万人の認める所であろう。

投票日の前日までは誰の目にも先生が優勢のように見えたが、しが蓋を開けて見ると、この小さな郡で二百八十とか三百余票を引き離して豊島氏に凱歌が挙つた。向こうだらうか。第一に先生は前回の大失敗を、またさら繰り返していろ。しかもその失敗が致命傷であつた。

その主なるものは立ち退れた。昔から「先き出たちんばには追いつけぬ」ということわざがある。ここで二百八十とか三百余票を引き離して豊島氏に凱歌が挙つた。向こうだらうか。第一に先生は前回の大失敗を、またさら繰り返していろ。しかもその失敗がばないだろう。

人間誰しも一旦頼まれて引き受けたからは、後から誰が何と言おうと、これはどうやすくづかえされるものではない。一旦固まつた地盤は、もはや崩されない。

もう一つは、投票者は必ず人物のよしあしを見て投票するのではない。相当の学力があり、常識のある者以外は（これは少い）自分の好き嫌いで投票し

## 金一封也

御尊父加藤与太郎様御他界の仰り番典返しとして前記の御寄進下さいました厚く御礼申上げます

右は御尊父故加藤与太郎様葬儀の節香港返しとて御寄附下さいました厚く御礼申上げます

高野山同信会

加藤仁張様

金一封也

御尊父加藤与太郎様御他界の仰り番典返しとして前記の御寄進下さいました厚く御礼申上げます

バストス生長の家講友会

加藤仁張様

金一封也

新年の年賀広告を承り度いと存じます。

毎年文章をお寄せ下さいました方、又どなたでも、文章、俳句、詩、短歌など、新年にちなんだ作品をつのります。

十一月中頃に〆切致します。

バストス市10デーベンシプロ街ハハ二番地  
バス停電話二四〇番

バストス週報社

おねがい

こりるのである。この無知な大衆を抱き込まなければ決して勝算はたたずいであらう。

松原君が読んで腹を立てるかも知れないが、松原君と木村先生と比較してみれば、はるかに木村先生かすべてにおいて数段上位だと私は思うのだが、しかし、選挙に関しては、松原君勝れた頭脳を駆使して策戦を練る、ことに於は、木村先生より数段上である。

松原君が今回の選挙に備えて、自分が立候補するとしてないと拘らず、自分の地盤を固めはじめたのは昨年の八月頃からで、昨年十一月のお盆頃には松原地盤は固まつてたのである。

もう一つは、診療所を最後まで開けていたことである。これで医師としての信用と、立候補者としての信用を失つた。先生の方では人助けと考えての所業であつたろうが、患者としては診療所が開いているので、長時間待つて畜て貰えなかつた人、肝心の時先生が居なかつたなどと、却つて悪評を買つた。

もう一つの理由は、何故八月十五日のコンベンソンの日に、推されて立候したのであるか。その位出馬を表明しなかつたか、すべてこの敗因はここにあると思われる。

茂庭文雄君は、選挙を簡単<sup>かんたん</sup>に考えておいたのではないか、十三日のコニシヨで文雄君の演説を聞いて、「あの人とこの人」という声を聞いた。

勝南

# 正圖 病（とうじょう）A

○市長選挙もやっと終った。二カ月程から両派とも盛んに宣伝戦には全力をつくし、どちらか勝ち負けるやら、噂もまちまちで、両派とも自派の有利を主張する。N.D.B候補もまじえて二つ巴、どれがどうやら、素人目には見当もつかぬ有様であった。送挙日近くになると、選挙運は、いよいよ熾烈となり、派手になり、相手方に囁みつしたり、悪罵を浴びせかけたりするような演説もとび出すこともあつたそうだ。物量にものを去わせる大作戦をとる派もあつて、運動費の荒々しい消耗戦には目を離さない場面もあり、昼夜華々しい運が行われた。

○そういう噂を私は病床できいた。つまらんことだなあ、と思うが、当選者になつて見れば、名乗りを挙げた以上、途中でやめるわけにはいかず、自分が手を抜けば、相手に乗せられてしまうので、運動は次第にエスカレートする。バスストスに限らず、どのムニシッピオでも大競争だそうである。バスストスよりもと小さなムニシッピオでも六人も立候補した獲鹿戦をやつた前もあるというから、選挙といふものの民衆の関心がいかに高いものかと云うことが判るわけである。大都会サンパウロ、リオ、日本なら東京、大阪などになると、都府県知事市長などの選挙になると、浮動票が多く、いりに煽立てても中々実票がつかめなくて、ぎりぎりの線まで混むとするものだそだが、この浮動票が大勢を決する力をもつているものだそうで、空騒ぎのように見える運動も、浮動票を引張り込む方法としてゆるかせにできなかいものであるらしい。

○病氣だからって、寝てばかり居るもんじゃない。ちよつと町の様子を見にゆこうと誘われて、クルマで町で一巡すると、午後三時頃、というのにあの辻、この巷に一面の人だかり、車もとうれんように入出でである。選挙帰りの人達が、興奮した面々へおもむちこでかやかや廻つてゐるのである。

バスストスのような、小さなムニシッピオでは、各派とも自派票をガツシリ握んでいて、足りぬと思えば敵陣へ切り込むこともあるし、浮動票の流入に力をいれたりするが、大都會のように、浮動票は多くはないらしい。

○気にかかっていた市長選は丁氏の勝利で結果かづいた。勝利の原因と云うと、立候補早かつたこと、後援者の結束、運動員の熱意といったもので、当然重点をおかなければならぬ選をよく押えたからだろう。

選挙と、私の鬱病とは何の関係もないが、無闇ハ

臥し、家族の手を煩わして亡くなつたもあり、町を歩いていて、突然坐り込んで奥を引取つた人があり。心臓発作か血栓といふものであろう。又力ヨンにぶつけて即死というものもあつた。

一番まいのは一発必中の肥牛中、心臓発作などでこれが私の最大念願であるか、どうしてもこればかりは希望通りにならないもののようだ。

○もう、二、三年前から脚力が衰えて足がもつれるようになり、今年の九月下旬、遂に倒れたきり起き上ることができなくなつた。その前から入院したり、家庭で注射したりしたが一向効果なく、十月ツバニ市S.Cに入院して手当を受けた。脚が痛むのと、神経痛だと思つてたが、全く他の病患が原因で、神経痛だと思つてたが、全く他の病患が原因たどり、その方の治療に専念したのだが、泌尿科の原因で脚力がおかしくなるのは、おかしいと思う。だから、医者がそういうのだから、是非もない。三ヶ月も経てば脚力もつくらうと云うことだが、これが将来のことと別に保証はないのである。

## 貸家あります

ルアマレンタル フロリアノ

場所：南米銀行の裏側にあたる所

家賃：四百五十クルセーロス

住宅として最良の場所

御希望者は直接御来談下さい

## CASA PARA ALQUILAR

沖山まで

## 当選御禮

今回のバスストス、ヴェレアドール選挙に際して皆様の多大なる御尽力に預かり、当選の榮に沿し得ましたことは、ひとえに皆様御支援の賜と深く感謝し謹んで御礼申上げます

一九七六年十一月十七日

佐々木 稔

バスストス養蚕家の皆様  
バスストス友人諸氏様

コロニア選挙有権者諸氏様

